

Introducción:

Al hacer un estudio de población lo primero que nos preguntamos es sobre la utilidad real que pueda tener, ya que es de esos temas que cuando ven la luz ya han quedado atrasadas debido a la variación que en poco tiempo pueden tener los datos, más en ciudades que se encuentren en proceso de crecimiento y cambio, como es el caso de Ciudad Real. (En este estudio las cifras corresponden a la actualización padronal de diciembre de 1988, que realiza el Ayuntamiento de Ciudad Real).

A pesar de ello la realización del presente trabajo viene motivada por la necesidad de contar con un análisis de datos referidos exclusivamente a nivel municipal y que resulten lo más actualizados posible, de forma que nos permita acercarnos a la realidad de la ciudad, de cara a posibles actuaciones posteriores.

Por otra parte hablar de "Sociología de la Población" es tan amplio que alguien puede verse defraudado por no encontrar información de aspectos que bien pudieran incluirse en el mismo tema genérico.

Por ello debemos decir que nos hemos visto limitados por la información primaria que hemos podido obtener para un posterior análisis, sobre todo a la hora de realizar comparaciones con otros ámbitos poblacionales, aunque por otra parte, pensamos que hemos conseguido centrarnos en los puntos que pueden resultar más interesantes de cara a obtener una visión global de la ciudad, como es el nivel formativo, laboral y situación evolutiva de la población. A pesar de todo no descartaremos una ampliación de estudio a otros aspectos si así fuera necesario.

En el presente estudio, hemos introducido dos novedades que consideramos importantes. La primera es tratar los datos a niveles inferiores al de la ciudad, delimitando los barrios y extrayendo las características más significativas de estos. En este sentido debemos decir que los cambios producidos en la ciudad desde 1989 hacen que no tengamos recogida información específica de algunas zonas, al ser imposible obtenerla. Esto es lo que ocurre con el barrio de La Granja que, por el poco tamaño que tenía en el año al que pertenecen los datos, está incluido en el barrio de Ciudad Jardín, o como el barrio Puerta de Toledo que, por las mismas razones, se incluye en el Perchel.

La segunda novedad es el Análisis de Marginalidad realizado, que nos permite una visión desde el punto de vista social más exacta de cada área de la ciudad, centrado exclusivamente en dos factores: el nivel de actividad y el educativo, al considerarlos como base de la realización e integración social de los individuos.

En cuanto a los temas tratados en el trabajo tenemos los siguientes:

Evolución de la población de la ciudad durante la década de los 80, comparándolos al resto de capitales y ciudades de más de 50.000 habitantes de la región.

Análisis de la estructura de la población en cuanto a edades y sexos, especificando la situación de los diferentes barrios.

Comparación del Movimiento Natural de la Población de la capital con la provincia, para aquellos años en los que se disponen datos. Junto a ello se establece la situación del movimiento migratorio en los últimos 10 años.

Descendiendo a nivel de barrios, se estudia la distribución de la población en cada uno de ellos, delimitándolos según el tamaño y densidad de población.

El nivel educativo y el laboral son los temas que se abordan a continuación, comparando ambos sexos así como los diferentes barrios. Una vez hecho esto pasamos a establecer la potencial marginalidad de cada zona de la ciudad, mediante un análisis de los factores educacionales y laborales de cada barrio comparado tanto entre ellos como con el conjunto de la ciudad.